

EL PACIFICO

Semi-diario de intereses generales.

Editor y Redactor—HECTOR GUEVARA SANTOS

Año XVI

PUNTARENAS, COSTA RICA, SABADO 21 DE FEBRERO DE 1914

Nº 2.335

Notas sueltas.

PEQUEÑAS CAMPAÑAS DE EL PACIFICO

Si los empleados de la Administración Pública prestaran oídos a las indicaciones de la prensa... Pero, que va! no sucede así entre nosotros.—De cien insinuaciones que se les haga cincuenta se lleva el viento, y las otras cincuenta las relegan al olvido.

Para desatentos, ellos!— Con rarísimas excepciones, se entiende. Y que lo diga, si no es verdad, el hecho de que aún, y no obstante haberlo pedido una y mil veces, algunas a gritos desahogados, no han cambiado ni piensan cambiar el sitio en que se practica, cada lunes, el servicio de profilaxis venérea.

De esta aberración, llamémosle así, que al comienzo de semana se dé el repugnante e inmoral espectáculo de escandalosas horizontales, armando endiablados baturrillos en el corazón de la ciudad, en un lugar céntrico, como lo es, a no dudarlo, a donde ellas van por sus boletos de sanidad.

La reunión allí, de damiselas, aparece el escándalo, amen de ser una inmoralidad que desdice mucho de nuestra cultura.

Facil es remediar el mal. Basta tan solo un adarme de buena voluntad y buscar una vez por siempre, el sitio verdaderamente adecuado para ese servicio. Qué les parece, señores, el salón de mujeres en la cárcel pública, o el departamento de cirugía del Hospital de San Ra-

fael?

Entre uno y otro escojan, que la moralidad pública lo exige y la cultura lo pide.

Otra cosa que podría corregirse en Puntarenas, si quisieran, se entiende, es el sistema empleado para castigar a las chicas de mal vivir. Estas, bien por los resultados del servicio de profilaxis o por faltas de policía, suelen parar en la cárcel

Pero no es el hecho, en sí, de ir a la cárcel lo que pueda llamarse mal sistema de castigo.—En buena hora que se les recluya el tiempo que merezca la falta cometida. Lo malo es, precisamente, que mientras descuentan una pena se dan la "gran vida", durmiendo a pierna suelta y permaneciendo en la ociosidad, que es la madre de todos los vicios. Para la horizontal pasar una temporada de cárcel es una "delicia". Claro, se le atimenta sin que él le implique gasto ni trabajo personal.

Se conoce el caso ya, de damiselas que han salido de la cárcel gordas y remosadas, como nunca se habían visto en su vida.

Y para que no se repita a diario, lo apuntado, a la mujer de la calle, en vez de la ociosidad carceraria, debería proporcionarsele quehaceres que le distraigan la imaginación. Antes, si nuestra memoria no nos es infiel, a las recluidas se les ponía, durante cierto número de horas diarias, a lavar y remendar ropas del Hospital. Bien poca era entonces, por cierto, la cifra de penadas.

Por qué no seguir ahora el mismo sistema?

Se conseguiría lo que a nadie se ocurría en bien de tanta desgraciada, si volviéramos a aquellos tiempos

El viaje a los Pueblos Boruca y Terraba

Boruca y Terraba son apenas vago recuerdo de algo que fué. De sus antiguas iglesias apenas queda algún utensilio, como atriles y sagrarios de plata, verdaderas obras de antigua artesería artística. La de Boruca es de moderna construcción, y la de Terraba está en ruinas, ni la podrán reconstruir pues el pueblo está habitado apenas por unas diez familias pues los indios se han retirado rumbo a Chiriquí, a lugares llamados Las Vueltas y Paso Real.

El indio boruca es esquivo por temperamento; se concreta a contestar, sí, no. Se dedica a trabajos en el río Grande, y muchos tienen finquitas en las vegas y van de tiempo en tiempo a su rancho del pueblo.

El indio de Terraba es más comunicativo y un tanto hospitalario. Allí encontramos una familia enferma y en suma indigencia; una viuda con tres simpáticas chiquitinas, sucias y andrajosas. El señor Ministro, el Dr. Peralta y este narrador, deseaban traerse cada uno la suya, pero la pobre india prefiere vivir en la indigencia con sus hijos antes que separarse de ellos.

Buenos Aires

Población formada al mismo tiempo que "General" por vecinos de Desamparados, Dota y Aserrí. Después de subir y bajar barrancos gigantescos durante dos horas y media desde Terraba se encuentra el viajero entrando a una inmensa sabana. A distancia larga se destaca la silueta de tres ranchos uniformes, los primeros del pueblo. Larga media hora se camina a buen paso de cabalgadura y la vista se ensancha más en aquella planicie. En el trayecto hay varias ciénegas, profundas, que indudablemente contribuyen a que los vecinos sufran mucho paludismo.

Pasadas varias manzanas de la población llegamos a la misión. Ahí está la iglesia fresca y simpática construida por el personal trabajo de los padres y sus hermanos legos, con ayuda de muchos vecinos. Al lado está la casa cural, espacioso edificio; que realmente es la casa de todos. Hay un espacioso salón, al cual se mete cada uno como Pedro a su casa. Los domingos sirve de local de rifas; las tardes es centro de esparcimiento, con alegre charla y variadas pizcas de un magnífico fonógrafo y una caja de música. Las vísperas de fiesta es dormitorio común de los vecinos que de lejos vienen.

El señor Ministro se impuso con solitud de las apremiantes necesidades de aquellos valientes vecinos, de la necesidad de combatir con eficacia el paludismo y la ankiostomiasis que diezman la población. Se propone enviar con premura un agrimensor que estudie el proyecto de un camino de Buenos Aires al Pozo, lo cual pondrá un sello de gratitud para don Carlos María, impulsará el progreso de aquella región y también será un paso más para el decaimiento de Terraba y Boruca, faltando el tránsito de los bonaerenses por la ruta de esos pueblos.

(Continuará)

Ecos salvadoreños

—Domingo dió don Ignacio Brujeros conferencias sobre construcción de casas para obreros.—Ministro mejicano General Seballos fué felicitado por su memoria. Congreso Nacional celebra sesiones preparatorias.—Un automóvil arrojó a un niño en la Avenida Independencia.—Continúa organización trabajo de la Liga Patriótica a favor de la autonomía nacional.

El Cronista

—Hoy celebró primera sesión nueva Municipalidad, nombró Secretario al Dr. Manuel Reyes y canceló de Ingeniero Municipal a don Ignacio Bongueras. Agentes de la seguridad general capturaron a dos contrabandistas de aguardiente en jurisdicción La Paz. Va muy adelantada construcción teatro nacional.

Corresponsal

Notas personales

Los que viajan

—Hace algunos días se encuentra entre nosotros la distinguida señora doña Teresa Beltrán de Morales, esposa de nuestro amigo don Alfredo; a quien tenemos el gusto de presentar nuestros respetos, y de desearle muy feliz temporada en este puerto.

—Después de 22 días de veraneo en este puerto, regresará a San José el aventajado farmacéutico don Ricardo Solís Molina, quien vino a gozar vacaciones, que esperamos haya pasado muy felices.

—De San José, se encuentra en ésta, el competente profesor de ciencias Naturales en el Liceo de Costa Rica, don Emel Jiménez. Lo saludamos.

Está para llegar

De fuente fidedigna sabemos que está para llegar el señor presidente de la república a este puerto trayendo consigo un nuevo pedido de cuellos búlgaros, cuellos de guipure, alpacas en todo color, chalinas bordadas y baratas, razo liberty en todos colores, racetes, piqué en colores, gazas crudas.

Para hombre: casimires buenos y baratos tanto para pantalón como para vestido entero.

¡Todo nuevo! ¡Todo nuevo! A precios los más bajos en "LA GRAN SEÑORA" (antiguo local de Asch)

no dudarle, es la tienda más surtida del puerto,

A «LA GRAN SEÑORA» a comprar.

—De temporada don Camito Durán y señora esposa.

—Regresó de San José nuestro distinguido amigo don León Guerra.

—Juanito Romagosa, su señora esposa doña Consuelo Romagosa y sus pequeños, han vuelto al seno de nuestra sociedad,

—Regresó de San José el apreciable y querido amigo don Enrique Aldorff,

—En viaje de luna de miel, nos hemos dado el gusto de saludar en Puntarenas a don Miguel Nena y a su distinguida y gentil esposa doña Leonor de Nena,

Música, señores

AL SR. DTOR. GRAL. DE BANDAS

Estará Mr. Loot entre nosotros y lo celebramos, porque ya tendrá oportunidad de enterarse de que no tiene a banda de Puntarenas buen repertorio musical, ni cuadra donde ejecutar los ensayos diarios.

En lo tocante a repertorio, nuestra banda siempre ha sido mirada con suma indiferencia. No se atiende el pedido de piezas y menos se preocupan por enviarnos regulares, ya que no buenas.

Y esto es injusto desde luego que así no debe ser porque no existe razón. Aquí gustamos, también, de escuchar buena música. Sabemos apreciar lo que vale.

En lo de la cuadra siempre ha sido mala; pero nunca tanto como hoy, por razón de las reformas que se introducen en el Cuartel. Creemos y es lo natural, que el Gobierno debe gastarse unos realitos para acondicionar a "Cuadra" que tanta importancia presta en todo tiempo para los ensayos de la banda.

El retrato del amigo

QUE SE COLOQUE EN EL HOSPITAL

Como un cariñoso homenaje a la memoria del querido doctor Guerra propnemos que su retrato sea colocado en una de las salas del Hospital de Puntarenas, establecimiento al que prestó toda clase de ayuda con el desinterés que siempre le distinguió.

Respetuosamente damos traslado, de nuestra idea a la Junta de Caridad, de quien esperamos la fineza de que la acoja, en cumplimiento de un acto de estricta justicia.

ES ACOGIDA UNA IDEA DE EL PACIFICO

El señor Jefe del Resguardo don Magdaleno Bustillo acepta como buena nuestra idea de que gasolinas nacionales, practiquen una requisita por el Golfo, después de pasados los fuertes nortes que en la presente época azotan el litoral. Así nos lo manifestó verbalmente, agregando, que la pondrá en práctica en primera oportunidad.

Lo celebramos muy de veras y quedamos del señor Bustillos muy agradecidos por la galantería que ha tenido para con nosotros, galantería que le recomienda como un empleado cumplido y respetuoso a las insinuaciones de la prensa.

También presentamos agradecimientos al apreciable colega "El Correo", por su suelto de crónica en que apoya y aboga decididamente en pro de nuestra idea.

Hotel Europa

Unico de la. clase en Puntarenas

Administrado personalmente por su propietario.
Emanuel Moiso

Hotel Ambos Mundos de

CELESTINO MARIN

El mejor situado de Puntarenas por hallarse en la calle de piedra, frente al Parque Victoria. Y el preferido de los veraneantes del interior por sus precios sin competencia, cuanto por lo ventiladas y cómodas de sus habitaciones y lo bien sazonadas de sus alimentos. Aseo y buen trato — Cantina interior bien situada

Geo K. Cornick

Contratista -- Constructor

Compra toda clase de maderas de construcción a los mejores precios de plaza y se hace cargo de construcciones de casas con o sin contrato.

Puntarenas—Costa Rica. (Enero 2-1914.)

Maderas

Compro maderas de cedro, caoba, cocobola y brasil.—Pago los mejores precios.

Manuel Burgos

ROYAL!

Taquilla, Cantina y Restaurant de

VALENTINA HERRERA

Frente al mercado casa que ocupó doña Petra Alvarez. ALQUILO CAMAS.—Aseo y buen trato pues el establecimiento es atendido por su propia familia.
Puntarenas, 8 de Enero de 1914.

EL SIGLO NUEVO.-Puntarenas

Almacén de Abarrotes y Géneros

Esta casa renueva el surtido constantemente.—Acabamos de recibir un ESPLÉNDIDO SURTIDO DE MUEBLES.

Para mariuá ofrecemos: planchas, cobre, felpa, estopa, brea, alquitran, tachuelas y clavos galvanizados de todos tamaños.—Especialidades: COGNAC OTAR DUPUY, WISKEY MAHATAN, CIGARRILLOS COQUETA.
A. HERRERO Y Cia.

TEODORO ROIZ

Gran Fábrica de Jabones y Velas
Casa fundada en 1899

Almacén de Abarrotes y Licores
PUNTARENAS COSTA RICA.

T. ASSMAN & CO.

IMPORTADORES
BREVIA KEYSTONE

DEPÓSITO: Puntarenas, donde FELIPE J. ALVARADO
San José y Limón

LUIS CASALVOLONE

CORREDOR-JURADO Y COMISIONISTA

Representante de Casas extranjeras y del país.

Sucursal de JUAN FERNANDEZ MORUA Banquero con oficina principal en San José y sucursales en Limón, Turrialba y Grecia.—Agencia de la COMPAÑIA NACIONAL DE SEGUROS en San José de Costa Rica (seguros contra incendio).

Agencia de la PAN-AMERICAN LIFE INSURANCE COMP. en New Orleans U. S. A. (seguros de vida.)

Para informes en mi oficina contigua a la casa de don Alberto Fait.—SOLICITO BUENAS Y SERIAS REPRESENTACIONES.

PUNTARENAS COSTA RICA.

10. DE DICIEMBRE

Fué la apertura de los baños de Puntarenas a cargo de Rosés propietario de La Magnolia.

Puntarenas, Nbre. 1913

EL CASINO

Cantina de lujo montada a la última.—Espacioso salón de baile.—Espléndida terraza con vista al mar y restaurant, capaz de satisfacer los gustos más sibaritas.

Refrescos y tostelería de primera calidad.—Baños de aspersión en que descuella el mayor aseo.

Esquina n. resto del parque La Victoria frente a a Gobernación y al correo.—En un tiempo fué Club Social de Puntarenas.

Administrado por su propietario, Juan Suñel.

Sucursal de muebles de

—JORGE MORALES BEJARANO—

Camas, Roeros, Laboratorios, Aparadores, Mesas, Sillas, Juegos de Sala de madera y de mimbre.

Todo a crédito. Pagos de 1 a 5 oo semanales.

Bajos de la casa de Pepino.

SASTRERIA

DE TEODOMIRO ACUÑA G

Puntualidad y conexión.—Corte esmerado y correcto.—El mejor taller en su ramo.

Casa de Alejandro Molina.—Frente al Parque.

Ferreteria

DE HECTOR ESQUIVEL

En Puntarenas, y al lado del Muellecito del Estero, se encuentra todo lo que se desea con referencia a este ramo, y además pinturas de varios colores y clases, brocas, pinceles, etc., etc.

Dr. L. A. Lanning

Disp. cha a todas horas del día y de la noche en la BOTICA de VERANES.

Consultas gratis para los pobres.

CAREYERIA DE FRANCISCO L. HUEZO

Magnífico surtido de obras de carey y oro. — Materiales de calidad garantizada. El taller preferido por las personas de buen gusto. — VENTA constantante de numeros de LOTERIA—Postales con vistas del país. Compro oro y monedas extranjeras — Cuento con un buen relojero para trabajos en el ramo. — Recibo órdenes por correo: Apartado N° 122.
25 varas al oeste del Telégrafo.

EUREKA!

Cantina, refreshería y tostelería la mejor atendida del Puerto.

Grande y magnífica existencia de vinos selectos especialmente el de la famosa Casa española A. R. Valespino y Hno.

LA EUREKA cuenta con la mejor calidad de hielo que se fabrica en el Puerto. Buscad sus famosos "Coute es Eureka!"
(Enero 2)

Fenolina

Es un desinfectante de mayor eficacia que el ácido fénico, tiene la ventaja de no ser ni cáustico ni venenoso y da en el agua una solución perfectamente lechosa, Por consecuencia es un excelente Antiséptico, Antiféptico, y Loción para destruir las garrapatas.

LA FENOLINA empleada como loción para animales es el único remedio seguro para destruir garrapatas, piojos, sarnas, el sarpullido y todas las demás enfermedades parasitarias en los animales. Para tal objeto se mezclan cuatro o cinco cucharadas de FENOLINA con un litro de agua y con un pedazo de trapo bien mojado en esta loción frótese vigorosamente todo el cuerpo del animal, especialmente la parte que esté más atacada de garrapatas, etc.

Este tratamiento debe repetirse los días siguientes si fuere necesario.

Para destruir los huevos y larvas de los insectos y las bacterias causantes de tales enfermedades debe emplearse la FENOLINA pura.

Para desinfectar enfermerías y hospitales y para destruir los gérmenes de desinfección inherentes a los objetos usados por los enfermos deben mezclarse 4 cucharadas de FENOLINA en un litro de agua.

Pa a desinfectar los escusados (letrinas) objeto infectados o fétidos deben mezclarse 8 cucharadas en un litro de agua.

Para desinfectar el aire en los cuartos enfermerías, de escuelas o en salas públicas etc., una cucharada en un litro de agua

Pa a desinfectar la ropa de baños, para loción de la cabeza y gargarismo $\frac{1}{2}$ a $\frac{1}{4}$ cucharada en un litro de agua.

Los precios son los siguientes:

Estañones 100 litros.....	75-00	cada una
Docena de medias botellas.....	4.50	" "
En galones.....	4.00	" "

DEPOSITO EN LA FARMACIA UNIVERSAL DE

MANUEL J. GRIBBO:

Chinos de contrabando

ESCANDALOSO PECULADO

Se dice por la calle que de nuevo se hace el pingüe negocio de introducir chinos fraudulentamente.

Y nada de extraño tendría que el rumor presantara visos de verdad.

Para que un chino entre a Puntarenas, no es necesario que pase por la aduana.

El Procedimiento empleado es otro. En botes de remo y canalette una vez que el asiático se halla a bordo de un vapor de línea, lo sacan los contrabandistas y lo ponen en la playa, de donde lo trasladan a la casa a quien viene consignado.

Como es de suponer, este desembarco se efectúa en altas horas de la noche.

El año pasado de este modo "desembarcaron" dos chinos que fueron habidos por la policía en la calle y vueltos a embarcar.

Nada de extraño tendría, repetimos, que habiendo sentado precedente, se volviera al pingüe negocio de introducir chinos fraudulentamente.

Lo raro, y muy raro por cierto, es que la Aduana no lo sepa. Dos guardas de este departamento van siempre a bordo, a presenciar el descargue y ellos, bien pueden dedicarse a cuidar que no se burlen las leyes sobre inmigración de chinos.

Y si esos señores no cuidan y van a los vapores a rascarse la cabeza o a comer bien, hay que hacerlos responsables del delito.

A la Aduana le incumbe la vigilancia del puerto y por ende, la responsabilidad de la burla sangrienta que infiere a la ley, cada vez que un chinito furtivamente desembarca en este puerto.

Sería bueno que el Gobierno tome nota de lo que se dice respecto al contrabando de chinos.

HOTEL ALVARADO

Este tan conocido establecimiento, situado a docientas varas de los baños Municipales hacia el Norte, ofrece a su numerosa clientela cómodos cuartos y la mejor alimentación que se sirve en el puerto.

Propietarias:

LAS ALVARADO.

PLATERIA Y CAREYERIA
SALVADORENA

—DE—

JOSE L. LOPEZ

Trabajos artísticos en Carey.—Se hace cargo de los más difíciles trabajos de platería.

Especialidad en montaduras de brillantes.

Trabajos calados y enhuacalados en carey
Los precios mas cómodos de la plaza.
Calle del comercio. Casa de Veranes.

SEDAN

Fué en los últimos días de septiembre de 1871.

Entraba yo en Francia por la frontera de Luxemburgo; me había dormido en el carro; súbitamente el tren se detuvo.

Desperté en un paisaje adorable. Me embargaban todavía las vaguedades del ensueño; flotaban en mi mente ideas indecisas, mitad realidad, mitad ensueño.

A mi lado corría un río transparente formando un islote de verdor incomparable.

El río se perdía en un valle que parecía un jardín profundo.

Los manzanos hacían pensar en Eva; los sauces en Galatea.

Era uno de esos meses lánguidos en que muere la estación; si es el invierno el que perece, se alcanza a escuchar el canto de la primavera; si es el estío que se extingue, asoma en el horizonte la sonrisa del otoño.

El viento rumoroso cubría con su lamento todos esos ruidos felices que componen el canto de los campos.

En esa hora feliz la dicha de vivir se une a la melancolía de la muerte.

A lo lejos, entre ese paisaje bucólico digno de Virgilio, cantaban las fuentes sonoras.

Tranquilamente soñaba, y meditaba con fusamente.

El cielo era azul; las colinas verdes.

A lo lejos cantaban las aves: cerca a mí, jugaban, regocijados, niños alegres. La limpidez universal me envolvía completamente.

Toda esa gracia, toda esa inmensidad, llenaban mi alma con claridades de aurora.

De repente un viajero preguntó:

—¿Qué lugar es éste?

Una voz contestó:

—Sedan.

Temblé.

Aquel paraíso era un sepulcro.

Nuevamente tendí la vista a mi alrededor.

El valle, hondo y obscuro, semejaba el fondo de un cráter; el río toruoso tenía sinuosidades de serpiente; las colinas rodeaban aquel lugar como una triple fila de mural as inexorables; una vez al í, imposible sa ir. Inmensiblemente se pensaba en un circo. Una verdura inquietante se extendía por todas partes como una prolongación périca de la Selva Negra.

El sol brillaba; las aves cantaban; los carreteros chasqueaban el látigo; los ganados pacían; las hojas temblaban; la hierba, una hierba espesa y siniestra, se cubría de flores: aquel o era espantoso.

Parecíame ver temblar sobre ese valle los refulgores del alfanje del ángel vengador.

Esa palabra, Sedan, despedazó el velo. El paisaje se tornó trágico.

Las heridas de los troncos de los árboles, convertidas en ojos, parecían contemplar algo vagamente terrible.

¡Allí fué! ¡Allí fué donde trece meses antes había terminado la aventura monstruosa iniciada el 2 de diciembre! Final formidable.

Es imposible estudiar los sombríos itinerarios de la suerte sin sentir en el corazón desgarraduras dolorosas

VICTOR HUGO.

UNITED FRUIT COMPANY

SERVICIO DE VAPORES DE ENERO A JUNIO DE 1914

SUJETO A CAMBIOS SIN PREVIO AVISO

LLEGADAS Y SALIDAS DE PUERTO LIMON

PARA NEW YORK.—Los lujosos y renombrados vapores PASTORES, TENADORES Y CALAMARES llegan todos los lunes en la mañana y salen para New York, vía Habana, Cuba, los miércoles a las 7 a. m. Servicio de restaurant "A la Carte". Servicio de pasajeros y carga para New York. También llevarán carga para Europa, vía New York.

PARA BOSTON.—Los bien conocidos vapores TIVIVES, SIXAOLA y CARRILLO, harán el servicio entre Boston y Puerto Limón, llegando los sábados en la mañana y saliendo a las 10 p. m. de ese día, tocando en Colón y Jamaica, solamente para recibir pasajeros y correspondencia. Servicio de pasajeros y carga. Llegarán a Boston en nueve días.

PARA NEW ORLEANS.—Los excelentes vapores PARISMINA, CARTAGO y HEREDIA harán el servicio entre New Orleans y Limón, llegando todos los miércoles en la mañana y saliendo para New Orleans, vía Bocas del Toro y Colón los jueves a las 5 p. m. Servicio de carga y pasajeros.

Los vapores para Boston y New Orleans hacen conexión en Colón con los vapores de esta misma Compañía para Bocas del Toro, Cartagena, Puerto Colombia y Santa Marta.

PARA CENTRO AMÉRICA.—El vapor JOHN WILSON hará el servicio de cabotaje entre Puerto Limón, con escala en Tela, Ceiba, Truxillo, Cabo Gracias, Buenfields y Puerto Barrios, llegando y saliendo de Limón, durante la noche, cada diez días, a saber: el 17 y 28 de febrero y el 10, 21 y 31 de marzo.

Todos estos vapores tienen servicio de médico y camareras, y están provistos con aparatos inalámbricos.

Los pasajeros de primera clase para Bocas del Toro y Colón, Panamá, deben presentarse ante el Cónsul Americano en San José o en Limón, "cinco días consecutivos" antes de embarcarse, a fin de obtener una constancia de haber permanecido en esos lugares durante dichos cinco días.

Durante la época de abril primero a octubre treintiuno, todos los pasajeros para New Orleans deberán presentarse ante el Cónsul Americano en San José, "tres días consecutivos" antes de embarcarse, a fin de obtener una constancia de haber permanecido en ese lugar durante esos tres días.

Todo pasajero debe proveerse de un pasaporte de la autoridad respectiva del Gobierno de Costa Rica.

Para más informes, reserva de camarotes, etc., dirigirse a las Oficinas de la United Fruit Company en San José o Limón, o a los Sub-Agentes Sasso & Pirie Sucesores, en San José.

W. E. MULLINS.—Administrador General.

Elders & Fyffes Limited

Servicio directo de vapores entre Limón, Costa Rica y Bristol, Inglaterra.

SUJETO A CAMBIO SIN PREVIO AVISO

El servicio de vapores entre Puerto Limón y Bristol se hará con los vapores "Bayano", "Chagres", "Changuinola", "Patia", "Patuga", "Aracataca", "Manzanarez", "Barranca" y "Chirripó", haciendo la travesía en 17 días, saliendo de Limón a medio día los viernes de cada semana, con escala en Colón, viaje de por medio.

A las personas que tomen cuatro o más pasajes enteros se les concederá una rebaja de 10 por ciento.

Todo pasajero deberá proveerse de un pasaporte de la autoridad respectiva del lugar donde reside.

Para más informes dirigirse a las Oficinas de la United Fruit Company en San José o Limón, o a los Sub-Agentes Sasso & Pirie Sucesores, en San José.

W. E. MULLINS.—Administrador General.

De Las Juntas

El último crimen

EL SERVICIO DE CORREOS

El último crimen cometido en plena población viene a demostrar de un modo evidente la deficiencia del servicio postal. Nunca jamás se había visto aquí cosa igual. Cometieron el crimen en una casa frente a la Agencia de Policía!

Durante el día, habían estado de juerga el matador, la damisela y la víctima. Y como la policía no puso coto a esos desenfrenos? He aquí la pregunta que todos se hacen. Si hubieran principiado por impedir que los autores de la tragedia se embriagaran, seguramente que no ocurre la desgracia. Pero repito, aquí, el beodo, el jugador de oficio, la damisela, todos gozan de una inmunidad escandalosa, que mal habla de nuestras leyes, constituyendo peligro eminente para la vida y propiedad del vecindario honrado.

El Gobierno debe mirar hacia nosotros y procurar el modo de remediarnos el mal. Adonde vamos por ese sendero de perdición? Al abismo del desprestigio moral y material.

No sería remoto que lleguemos al caso del monte para hacernos respetar. Y si tal sucede, responsable es el Ejecutivo.

Seguimos padeciendo con el servicio de correo. La baliya llega a Las Sierras y pasados unos días la regresan a Juntas.— Por qué no la dejan de paso? Así, no ocurrirían tantos retrasos y menos serían los perjuicios que con el método impugado, sufre el comercio de aquí, cuya importancia no puede poner nadie en tela de duda.

Otra deficiencia en el ramo es la falta de quien reparta a domicilio la correspondencia.

Tenemos un mensajero; pero entiendo que este jovencito es solamente para el servicio de telegrafos. Gana una miseria, \$ 15.00, y bien podían aumentarle a 20, con recargo del reparto de cartas y periódicos.

Es una gerga eso de vivir uno tan dejado de la mano de los hombres que gobiernan.

Hasta cuándo remediarán nuestros males?

Corresponsal.

Las Juntas, febrero de 1914.

Estreñimiento

Para el estreñimiento, indigestión, pérdida del apetito, eructos ácidos, lengua cubierta, mal sabor en la boca, dolor de cabeza, ataques de bilis, y todas las enfermedades del estómago, del hígado y de los intestinos, el remedio más pronto y eficaz es la

HEPALINA

Esta famosa medicina, por más de 70 años, ha sido la favorita del pueblo americano y alcanza las mayores ventas del mundo comparada con otros remedios semejantes.

La Sra. Francisca Adorno, de Cataño, Puerto Rico, escribe como sigue: "Hacia un año que padecía de enfermedades del hígado. Afortunadamente encontré en una farmacia una cajita de Hepalina, la tomé, y desde la primera semana noté gran alivio. Hoy estoy curada de todos mis males."

¡ Pruébela !

SA 4

Trenes de excursión

PARA LAS FIESTAS

Magníficos resultados obtendría la empresa del Ferrocarril al Pacífico, si pusiera unos cuantos trenes de excursión para las fiestas de esta ciudad.

Innumerables personas que por razón de sus empleos no puedan disponer nada más que de un día, aprovecharían cualquiera de esos trenes para venir al puerto y regresar oportunamente a sus quehaceres. Esto, en cuanto a los empleados: ahora, a los "fiesteros" y gente alegre se les

presentaría una oportunidad no despreciable, para viajar y divertirse por un precio módico.

La empresa resultaría beneficiada, al tiempo que beneficia a Puntarenas.

Lanzamos la idea en la esperanza de que la acoja nuestro amigo don José Cabezas.

Viaje de aviador a Puntarenas

Se nos anuncia una visita del aviador Mr. Marius Tercé.

Debe llegar pronto.

Viene por la vía del Pacífico, en automóvil obediendo al deseo de estudiar los vientos predominantes en este litoral. Pensará volar en Puntarenas cuando a esos estudios se dedica?

¡Ojalá que se resolviera el famoso aviador y nos diera el hermosísimo, nunca visto aquí, espectáculo de sus vuelos.

Procuraremos tener el gusto de que se nos presente al aviador a fin de pasar su animo y de saber su última palabra en lo referente a vuelos en Puntarenas.

Carta a don

Luis Casalvolone

Puntarenas.

Muy señor nuestro: Su negocio consistió cuando se quemó una casa pagar al dueño el seguro para la edificación de una nueva. Es un buen negocio, siendo extraño que sin el se pasara tan largo tiempo.

Pintamos la casa que se quemó y la nueva también, y, para mejor decir, pintamos las casas que tampoco se quemaron.

Uds. aseguran las casas que se quemaron; nosotros aseguramos las que no se quemaron.

A Uds. solamente les queda el humo y la ceniza, mientras que nosotros pintamos todas las casas.

Nosotros fabricamos la pintura de plomo y zinc y la vendemos por mediación de nuestros agentes. La de plomo y aceite es la que antiguamente se usaba. La de Devos es zinc ligado con plomo y aceite de linaza: la mejor del mundo. Y la más barata porque se necesitan menos galones que de pintura mezclada y dura dos veces más que la de plomo y aceite. Nadie quiere pinturas malas; sin embargo hay muchas.

De Ud. attos. y s. s.

F. W. DEBOE & Co

New York.

P. S.—Héctor Esquivel vende nuestros productos.

EL PUERTO Y EL INGENIERO ALEMÁN

Ha regresado a San José el ingeniero alemán Mr. Sprung, después de permanecer unos cuantos días entre nosotros.

Lleva en cartera valiosos e importantes apuntes, basados en los estudios que hizo de Puntarenas.

Volvió así lo dispone el Supremo Gobierno, y entonces se dedicará exclusivamente a estudiar las condiciones de nuestro puerto para determinar de un modo fijo el lugar más aparente para construcción de un muelle, capaz de permitir y soportar el atraque de vapores de alto calado.

CORONA FUNEBRE

Entre las más tip es coronas que adornaban el féretro mortuario de nuestro ausente amigo y siempre bien recordado doctor Guerra, figuraban dos de mucho significado moral.

Una de ellas obsequiada a la memoria del ilustre extinto por la colonia Liberal Nicaragüense residente en la Capital del país. Quien aprecie a distancia que por asuntos políticos separó a los obsequiantes del obsequiado, aprecia, así mismo, el mérito de una ofrenda mortuoria depositada en la tumba como respetuoso homenaje al compatriota ido.

La otra corona, levó una tar eta, cuya humilde eyenda decía: *Sus amigos de Puntarenas*. Efectivamente, la obsequiaron sus amigos de Puntarenas. Todos éstos, sin distinción de clase social respondieron al llamamiento que les hicimos; solícitos, con íntima satisfacción prestaron su contingente y este a to fue para nosotros, autores de la idea, un goce experimentado en medio de la pena producida por la infausta nueva, que tanto lamentamos.